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Abstract (en)
The turbine has turbine components (30,36), where a component is connected with another component by a groove and spring connector. A gap
(38) is form4d between a groove (34) and a spring (32) of the connector, where the gap is filed with a filling material (40). The connector connects
a vane with a carrier or with an end piece. Several shafts are connected to a rotor blade and guide vanes are fixed in an annular form to the interior
housing of the turbine.

Abstract (de)
Es wird eine Turbine (1) mit einer Anzahl von Turbinenkomponenten vorgestellt, bei der eine erste Turbinenkomponente (30) über eine Nut-
und-Feder-Verbindung mit einer zweiten Turbinenkomponente (36) verbunden ist, wobei ein zwischen Nut (34) und Feder (32) der Nut-und-
Feder-verbindung gebildeter Spalt (38) mit einem Füllmaterial (40) gefüllt ist. Das Füllmaterial (40) ermöglicht eine besonders hohe Dichtigkeit
der miteinander verbundenen Turbinenkomponenten (30,36) und die Verwendung von Turbinenkomponenten mit vergleichsweise großzügig
bemessenen Fertigungstoleranzen.
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